

令和4年3月 1日現在 総世帯数 1,370世帯 2,461人 男 1,174人 1,287人

常盤町町会

「あっ、

メジロ!」

春の訪れ

昭和39年頃の町並み地図 飯田町2丁目公民館長 書

が上映された。東京オリン 心温まる作品でもあった。 台に様々な人間模様を描いた に描き、その一方で下町を舞 局度経済成長期の最中を見事 ヒック開催を間近に、日本の ALWAYS三丁目の夕日 前 山﨑貴監督の

2回に分けて取り組んだ。 と詳しく正確に作り直そうと 民館活動で、この地図をもっ があり不確かなもの。 が手に入った。 あやふやな所 そんな昭和期の町会の地図 町内公

いる範囲内で書き込んでもら 少し上の年代の方にお話を伺 ろげではっきりしない。 代から20代の頃で記憶もおぼ いで来ていない。男性方も10 た。女性の多くはこの頃は嫁 んにあらかじめ配り、 八は少なく困難極まった。 先ずは、 それを持ち寄って検討し 原本の地図を皆さ その当時を知る 覚えて

> 報交換して話し合い、 地図を基に、 か当時の地図が、 2回目は、 記憶を頼りに情 検討して作った ほぼ出来上 どうに



飯田町2丁目婦人会創立記念 (昭和34年)

れ合いの場となり良かった。

の戦いが始まる。カラスが卵

の厳しさを思い知らせる。

春の訪れは、生き物の世界

チョウゲンボウの親鳥たちと

少なりとも町会の皆さんの触

実感する。 庭で見ることはなかった。 木に留まっていた。ここ数年、 メジロが来ると春の訪れを メジロのつがいが庭の松の

んでいた。家の周りには自然 以前、 東京都の練馬区に住

多く、 ると、住宅の世帯数は、 ンション、空き家もあり寂し 駐車場が多く、 がった。 い限りだ。 賑やかな町内であった。それ に比べ現在は、 は、借家や商店・職人さんが ど変わりないものの昭和の頃 その頃と現在を比較してみ 家並みがぎっしりあり テナント店や アパート・マ さほ いた。 近所の人たちも、 りのメジロを数羽選んでカゴ メジロ小屋を設けて楽しんで ていた。

立頃で、 がった。 写っていた。虫めがねで自分 の提供があり大いに盛り上 馳せ楽しい時間を共有した。 の母親がいるのを見つけると 大はしゃぎ。若い頃に想いを コロナ禍ではあったが、多 また、その当時の古い写直 40数名のご婦人方が 初めての婦人会設 常盤町にはチョウゲンボウ 春になるとカラスの大群と 会う人が犯人だったとは… ていたとは。しかも町でよく に入れ、階下に持ってきて愛 でているところを通行人に見

とき、パタリと来なくなった。 が残っていて、メジロもたく さん飛んで来た。それがある 不思議がっ 防戦。 盤町の目抜き通り 道路小池平田線) やヒナを狙っているのか。 上空での攻 (都市計画

界って厳しい。 る子ツバメを捕食する。 衝撃だった。襲われ襲う自然 るチョウゲンボウ。その様は ツバメの目の前で悠然と食べ メを気にすることもなく、 狂って攻撃してくる親ツバ ンボウも、飛ぶ練習をしてい カラスに襲われるチョウゲ 怒り

いる者がいたのだ。お気に入

つかり通報された。

まさか、メジロが密猟され

松本に来て10年が過ぎた。

が棲んでいる。

口を捕まえて、

自宅の屋上に

密猟されていたのだ。メジ

それが何年も続いて

発、手指消毒、手洗い、マスに襲われている。ワクチン開 ンボウはツバメを襲う。 組みがまだまだ続く。 発、手指消毒、手洗い、 チョウゲンボウを、 ク着用など英知を集めた取り ヒトがメジロを、 ヒトは新型コロナウイルス チョウゲ カラスが

公民館報編 退任挨拶

井野根 修

報編集委員を退任することと いたしました。 この3月末をもって館

は21年になっていました。 を固めた次第です。 員がなった機会に辞める意志 が、編集委員が3人だけにな ってしまった状況に思いが遂 て辞めようと考えていました 「10年ひと区切り』 と決め 今年度になって増 在任期間

【第二地区版】

ている皆様には長くお付き合 取材にも出かけました。ひと えています。 まれて凄く緊張したことを覚 は4歳代でした。諸先輩に囲 つひとつがいい思い出です。 公民館報をお読みいただい 初めて委員会に出席したの 感謝しています。 ありがとうござ また、あちこち



2022 (令和4)年3月30日(水)

魚つかみ大会 ▶平成26年 ちこり村視察

▶平成15年

1月15日 (土) に、 ども会育成会にて、 テーマに松本市第二地区子 二九郎を行いました。 「みんなで合同三九郎」を 町会合同 令和4年

ました。 たが無事開催することができ る三九郎を楽しんでもらおう か子ども達に伝統行事であ 郎の実施が難しく、なんと 近年、子どもの減少で三九 子ども会育成会で話し合 初めての試みでありまし

が集まり、 で、予想をはるかに超える量 るまを持ち込んでいただきま の皆さんがお正月飾りや、 事前に地区18町会に呼びか 第二地区公民館まで住民 町会の皆さんのおかげ 前日に役員で針金

第二地区子ども会育成会 副会長降籏 郎 などを取り除く作業や、

達は、 時点で親子連れが約100名 をしている子もいました。 な形に作ってみたいな。」「今 郎のやぐらを見た子ども達も よう。」と来年の三九郎の話 度は、ウインナーを刺してこ ほど集りました。 事ができました。16時の点火 まの縄通しを行いました。 してくれる町会の有志の方々 当日は、 大きなやぐらを2基作る 大喜びでした。子ども 来年は、 朝からお手伝いを 繭玉を色ん 初めて三九

無事怪我も無く開催すること いました。 第二地区子ども会育成会への すように」とみんなで願い、 ができました。地区の皆様 く収まり、元の生活に戻れま こ協力、誠にありがとうござ 「新型コロナウイルスが早



福祉ひろば・ 公民館

ひろば・公民館。 先人の皆様、 年を迎えます。思えば、公共べう。だが旧家だからそれをや民館も本年4月に開館25周べごとの催し事をきちっと行 多くの方がご利用いただけ を忘れずに地区にふさわし 会の方々にはご尽力をいた る公民館を目指します。 だいた事と存じます。初心 中でも公民館建設常任委員 施設不毛の地にできた福祉 いる第二地区福祉ひろば・公 の皆様にご利用いただいて い公民館活動に努め、 成 10年の開館から大勢 層

【公民館の利用について】

- ◆個人での利用はできません。
- 利益のみを追求することを目的とする活動は 利用ができません。
- ◆学習、文化活動、交流などであれば使用料が 減免となります。

〔利用例〕

体操、ヨガ、合唱、俳句、詩吟、絵画

くだせえぶりでい_ 番組「坂ちゃんのず で以前、坂橋克明ア ナがこんなことを SBCラジオ朝の

// るのではなく、そういうこと いごとの催し事をきちっと行 いなっていくのである」と。 をきちっとやる家が旧家に み中止或いは縮小の止むなき るほど、けだし名言と思う。 で伝統的な事業・行事が軒並 ここ2年あまり、コロナ禍 語っていた。 旧家では、 な

け継がれた文化や伝統が継うか?「文字を持たない民族 う。 承されていかないからだと思 もあり、過去のわだかまりを 来の目的とは別に、 もあるかも知れない。 が集まって旧交を温める場で となっている親族や友人たち う」といった風潮も耳にする。 でいいから一層のことやめよー中には、これを機会に「楽 に至っている。 果たしてそれでいいのだろ 冠婚葬祭などの儀式は、 関係を修復できること 、日頃疎遠儀式は、本

が計画どおりに実施できるこ 令和4年度こそ、